
揭秘

A06 重点

责编 陈娜 图编 高畅 美编 鲁嘉 责校 杨许丽

2012年1月11日 星期三之 动态

本报讯 （记者王姝）
今年，北京市政协将把大气污
染防治作为一个事关全局的
重大问题，通过深入系统的调
查研究，提出具有前瞻性、可
操作性的意见和建议。昨日
下午3时，中国人民政治协商
会议北京市第十一届委员会
第五次会议开幕。

北京市十三届人大五
次会议明日 9 时开幕。届
时 ，北 京 人 民 广 播 电 台 、
北京电视台、千龙网将现
场直播。

本次政协会将持续至
15 日，其间将听取并审议

《中国人民政治协商会议北
京市第十一届委员会常务
委员会工作报告》；听取并
审议《中国人民政治协商
会议北京市第十一届委员
会常务委员会关于提案工
作的报告》；列席北京市第
十三届人民代表大会第五
次会议，听取并讨论《北京
市人民政府工作报告》；讨
论《北京市 2011 年国民经
济和社会发展计划执行情

况与 2012 年国民经济和社
会发展计划草案的报告》、

《北京市 2011 年预算执行
情况和 2012 年预算草案的
报告》、《北京市高级人民法
院工作报告》、《北京市人民
检察院工作报告》等。

据会议通报，2011 年，
市 政 协 共 提 出 提 案 1367
件。经审查，立案 1352 件。
全部提案已按程序通过不
同方式进行了办理。

2012年，市政协委员将
重点关注文化教育 、城 市

建设与管理、经济建设、社
会法制与民生改善等，深
入调研“考虑文化发展的
整体规划，打造先进文化
之都”、“有关 PM2.5 标准
制定的问题”等话题。

据市政协相关负责人
介绍，与往年相比，本次政
协会首次尝试联组讨论，
界别相近的若干小组委员
将分别就中小企业发展、
教育问题展开联组讨论，
市领导也将到会听取委员
们的意见、建议。

今年市政协重点调研大气污染防治
市政协十一届五次会议昨日开幕，将持续至15日；市十三届人大五次会议明日开幕

委员李少华15年提交140余份提案

“我担心我走了
敢说的人就少了一个”

“老李，你今年是不是本
命年啊？弄得这么红！”昨
日 10 时，市政协委员、市工
商联副主席李少华刚走进会
场就被熟人认了出来，他脖
子上鲜红的围脖很是抢眼。

“当了 15 年委员，我哪还需
要抢眼啊！”李少华笑说，明
年或许就不能再上会了，看
到老朋友格外亲。

关注身边事成生
活习惯

签到后，他把随身带的
包放进房间，从包里拿出一个
保温杯。杯盖掀开，一阵茉莉
花茶的清香沁满房间，“我是
北京人，平时就喜欢喝这茶。”
他一直关注北京的城市建设
和管理方面的问题，这与浓浓
的家乡情分不开。

1997 年，李少华第一次
上政协会，作为工商联界别
的一名新人，他当时的感觉
是“两眼一抹黑”。他说，第一
次上会根本没带提案，是一次
与老委员的谈话激起了他写
提案的动力，“老委员说，你代
表的是这个领域的声音，你要
不说话，还有什么人能替你
争取。”那次政协会，李少华一
口气写了3个提案。

关注城市、关注身边事，
是李少华的生活习惯，有一
次险些因为这个习惯送了
命。他说，有一年他开车从
昌平的家往市里赶，走到一
个立交桥时发现桥下不远的

田地里有人在烧秸秆，“当
时我就急了，北京周边不允
许露天焚烧这些的。”他忙
从包里找大哥大准备打给主
管市长，“在桥的拐弯处我一
不小心冲了出去，车身的三分
之一就挂在了桥上……”

“李大炮”的提案
从不发牢骚骂人

连续三届是委员，他在
政协圈里得了一个称号“李
大炮”，就是因为敢说。十
届政协第五次会议，他与市
长就房屋质量和加强管理房
地产商作了一次“直接交
流”。有委员担心他会不会
因此而受到影响，李少华
说，委员就是要敢于表达建
议和意见。15 年里，他提交
了 140 余份提案，没有一份
是发牢骚骂人的，发现问题
就提出解决办法。

这些年，由李少华直接提
出或参与的提案，很多都得到
了有关部门的办复。他说，即
使要离开政协了，还是觉得收
获很多。走在街上，看到停车
收费记时单位改成了 15 分
钟、垃圾分类焚烧了，这些城
市管理的改变、自己都曾参与
过，感到很自豪。

“我担心我走了，敢说的
人就少了一个。”他坚定的眼
神扫过桌面，拿起水杯，又是
一阵茶香。他说，希望新委
员能坚持参政议政的热情，
不要被浮躁的情绪左右。

李少华上会为啥戴红围脖？这里有故事。汶川地震后，
北京与什邡对口援建，新城建成后，李少华被授予什邡荣誉
市民称号。当时在授名大会上，什邡人为他戴上了这条红围
脖。这次上会前，他提前知道了住会房间是“512号”，早上出
门就特意找出来戴上了，“也表达一种感情吧，房间号让我想
起了那时的很多事。”本报记者 郭超（相关评论见A02版）

昨日，中国人民政治协商会议北京市第十一届委员会第五次会议开幕。 本报记者 薛珺 摄

市政协委员李少华到达驻地后，便被记者团团围住。
本报记者 薛珺 摄

委员毛大庆建议，保障
房应以租为主，发达城市应
暂停经适房建设。应该通
过减少保障房中的潜在利
益促使不符合条件的对象
主动放弃或退出。

减少潜在利益的渠道，
包括严格控制保障房的人

均居住面积，根据基本居住
需求简化配置；发达城市应
暂停经适房建设，坚持保障
房以租为主，其他城市经适
房则不允许自由转让，由保
障机构优先回购。

目前，各地政府基本都
承担着保障房建设和管理的

全部职能。毛大庆认为，这
样容易导致各种矛盾。推荐
国际常见做法：由政府作为
规则制定者、监管者，针对具
体事务成立非营利性专业
机构。毛大庆还提出，应着
手建立合理的保障房退出
机制。 本报记者 魏铭言

“发达城市应暂停经适房建设”

热点

市政协委员、西城教育
研修学院院长李燕玲表示，
要实现中小学生的减负工
作，学校应该承担起关键的
作用，校领导应该监督老师
的行为。

李燕玲说，她曾接触

过一个孩子，当时是一所
知名校的初一学生，老师
留的寒假作业是背诵新概
念英语 III，“我读大学的时
候也没要求背啊，一个初
一的孩子，老师敢留这样
的作业！”李燕玲说，这种

违背教育规律的事并不是
个别现象。

她认为，教育教学中应
该按教育规律办事，如果从
教育主管部门开始层层狠
抓，这种现象应会杜绝。

本报记者 王佳琳

【保障房】

学生减负，校领导应监督老师【教改】

“网络应强化屏蔽不良内容”【网络管理】

（一）讨论政协
北 京 市 第 十
一 届 委 员 会
常 务 委 员 会
工作报告

（二）讨论政协
北京市第十一
届委员会常务委
员会关于提案
工作的报告

14：30小组会
本组委员提案
交流

19：00 政 务
咨询
（一）现场咨询
（二）网络咨询

9：00小组会

上
午

下
午

晚
上

市政协委员、北京画院
一级美术师卢平建议加强
网络文化的监管力度，在技
术上删除、屏蔽一些不良网

站和一些不健康的内容。
她认为，网络对青少年

心理健康带来的负面作用日
渐凸现。政府部门要增强引

导能力，管理部门也要履行
把关职责，将低级趣味的、甚
至淫秽的东西拒之门外。

本报记者 仲玉维

住512号房 戴什邡红围脖


